



Calvià, 27 de novembre de 2015

DISCURSO DE JUSTINO TRENAS, JEFE DE LA POLICÍA LOCAL DE CALVIÀ

Sr. Batle, Sra. Consellera, Regidors, autoritats, Comandaments, Polícies, familiars, companys, benvinguts a aquestes dependències de la Polcia Local de Calvia en el dia en què celebren la nostra Diada.

Cada año, la Diada de la Policía Local se convierte en una ocasión que nos permite reflexionar sobre nuestro papel en la sociedad, sobre nuestros retos, nuestras fortalezas y nuestras áreas de mejora.

Vivimos tiempos complicados, en los que la “seguridad” se ha convertido en un VALOR necesario y demandado por la sociedad.

La Administración, como proveedora de seguridad ofrece este servicio a través de las diferentes fuerzas y cuerpos de seguridad a su cargo.

Así, la Policía Local, como cuerpo de seguridad de la administración más próxima, es sentida por el ciudadano como el cuerpo policial más cercano y accesible y es por ello por lo que se le demanda un alto grado de exigencia.

Es esta exigencia la que nos obliga a revisar continuamente nuestras estructuras y procedimientos, a adaptarnos constantemente a las necesidades cambiantes de una sociedad globalizada y dinámica, a modernizar nuestros medios, a someternos a una formación continua, y en definitiva, a estar a la altura de las expectativas que la sociedad ha depositado en nosotros.

Esto es precisamente lo que nos mueve en estos momentos a estar incursos en un proceso de reestructuración de nuestra organización orientado hacia la implantación de un modelo de policía más próximo, hacia la potenciación de aquellas competencias que nos son propias y exclusivas y hacia la consecución de la flexibilidad necesaria para dar respuesta a los diferentes escenarios que la estacionalidad turística exige.

Las modificaciones más significativas de esta reorganización pasan por la creación de una unidad de policía comunitaria, capaz de integrarse en el tejido social, que sea accesible a los ciudadanos y base su actividad en el trabajo proactivo, intentando anticiparse a los problemas, mediando en la resolución de los conflictos y actuando, con la colaboración del resto de departamentos municipales, en la resolución de los problemas que realmente preocupan a los vecinos de Calviá.

Asimismo se va a crear una unidad especializada de tráfico, competencia exclusiva de la Policía Local en vías urbanas, con la función de garantizar la seguridad vial y controlar la normativa de tráfico y transportes.

Por último se va a potenciar el trabajo de inspección de actividades y protección del medio ambiente, centralizando estas funciones en una unidad específica y coordinada con todos los departamentos municipales competentes.

Lamentablemente, todos estos esfuerzos por prestar el mejor servicio al ciudadano y la labor abnegada de la mayoría de nuestros profesionales pueden verse mancillados por noticias relacionadas con conductas reprochables de unos pocos que ponen en duda el honor de la institución y el colectivo de las personas que lo forman.

Ante estos hechos no cabe más que la condena más firme y absoluta, el apoyo incondicional a la labor de la justicia, la intransigencia y el esfuerzo por la activación de todos los mecanismos necesarios para prevenir y evitar que estas conductas se den en el seno de nuestros colectivos.

Dicho esto, también debo añadir que en un estado de derecho se debe exigir el respeto más escrupuloso del principio de presunción de inocencia, cuyo quebranto podría llevar a situaciones futuras de injusticia de difícil reparación, así como al peligro de estigmatización de todo un colectivo con la argucia malintencionada de la generalización.

Los profesionales de la Policía Local, sus familiares y mucho menos los ciudadanos no se lo merecen.

Como cada año, debemos reconocer la labor realizada por cada uno de los agentes integrantes de las distintas unidades del cuerpo (Atestados, Atención al Ciudadano, Unidades de Seguridad Polivalente de Levante y Poniente, Nocturna, GEMEC, Unidad Canina y Refuerzo de Verano; sin olvidarnos del soporte administrativo indispensable del Gabinete Técnico y de la Unidad Administrativa),

las cuáles aportan, dentro de sus respectivas atribuciones, el potencial necesario para hacer que la Policía Local de Calvià sea un cuerpo cohesionado, eficaz y eficiente.

También quiero reconocer la importante labor que realizan los integrantes de la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de Calvià, que con su desinteresada colaboración prestan un inestimable servicio a la comunidad.

Es también la Diada ocasión para hacer valoración de nuestros éxitos durante el año, los cuáles han sido merecedores de algunas de las distinciones honoríficas que se van a entregar a continuación.

Son ejemplos de ello los numerosos servicios asistenciales en los que la rápida y decidida actuación de nuestros policías han salvado vidas o han evitado daños de difícil reparación.

O la detención de los autores del robo millonario perpetrado en un establecimiento de Puerto Portals, que permitió posteriormente el desmantelamiento de una peligrosa banda organizada por parte de la Guardia Civil.

O el operativo de refuerzo estival en la zona de Magalluf que, resultado del esfuerzo continuado año tras año, ha conseguido revertir la situación de conflictividad en la zona.

O los operativos por eventos que fomentan la desestacionalización turística pero que suponen una planificación y ejecución de suma complejidad, como es el caso de la Challenge Paguera, en el que participan la totalidad de la plantilla policial, la Agrupación de voluntarios de Protección Civil y la Guardia Civil de Tráfico.

Por último, no quisiera concluir mis palabras sin reconocer la magnífica coordinación y colaboración existente con el Puesto Principal de Palmanova de la Guardia Civil, relación que esperamos y deseamos continuar y mejorar en aras a ofrecer un mejor servicio a nuestros ciudadanos y visitantes.

Muchas Gracias